



LOS TRES PODERES

Juan López Miguel



LAURA ITZEL CASTILLO: PLAN ESTRATÉGICO DE PEMEX, BUSCA ESTABILIDAD FINANCIERA DE LA EMPRESA; NOEMÍ BERENICE: REFORMA ELECTORAL, CONSENSO Y PLURALIDAD

72 horas después que, Presidenta de la República dio a conocer política pública para el rescate de la paraestatal, en Cámara de Senadores, hay optimismo en que ese proyecto, permita salir a la otrora empresa orgullo del país, en el atorón en que se encuentra, merced a políticas erróneas que aplicaron en sexenio pasado.

Máxime, cuando un ingeniero agrónomo, fue el director de la empresa, y no un director en el nivel de trayectoria y oficio, del ingeniero Jorge Díaz Serrano, en el gobierno de José López Portillo o de otro ingeniero, Antonio Dovalí Jaime, durante el régimen de ese gran Presidente, Luis Echeverría Álvarez.

En el sexenio pasado, reiteramos, prácticamente dejaron en quiebra a la empresa que nació de expropiación petrolera que decretó el general Lázaro Cárdenas, 1938.

Octavio Romero Oropeza, director de la empresa en el pasado reciente, hoy, director del Infonavit, contribuyó, junto con su jefe, al pique de Petróleos Mexicanos, en su producción y exploración, además, de más deuda para la empresa. Y para el país: 8 bdp.



Y demasiado gasto corriente, impidieron su repunte como ofreció perverso expresidente al inicio de su gobierno, en su tribuna matinal de propaganda mediática.

Ahora, para su rescate, como todo lo malo que heredó del gobierno pasado, presidenta Sheinbaum, impone en Pemex, una política pública, para saneamiento de sus finanzas y recuperar exploración y producción que se abandonó en varios años. Lo primero, inyectar recursos por 10 mil mdd, para su rescate, con bonos que emitió SHCP.

Que permita pagar a proveedores, y saldar pasivos que tiene Pemex.

Ayer, durante el Foro Nacional de Energía, que organizó e inauguró presidenta en la comisión del ramo, Laura Itzel Castillo Juárez, en las instalaciones del Paseo de la Reforma, número 135, la representante de Morena, ponderó que el Plan Estratégico que presentó Presidenta de la República el viernes pasado, es la ruta para recuperar en el mediano plazo, calidad crediticia y la inversión en la paraestatal.

Construir un modelo energético propio, expone, en el que se combinan soberanía, competitividad, garantizar justicia energética para los más vulnerables, que involucre al sector privado para aprovechar recursos e impulsar Pemex, y lograr eficiencia.

Se busca no solo estabilizar las finanzas de la empresa pública, afirma la senadora de Morena, sino tomar el camino para recuperar su nivel de empresa orgullo del país.

-“Nosotros estamos muy optimistas con este plan”, afirma la senadora del partido oficial, porque incluye la mejora continua de la empresa en términos de eficiencia, transparencia operativa y disciplina en el ejercicio del gasto.

Proyecto que dio a conocer presidenta Sheinbaum el 5 de este mes, ilustra Laura Itzel Castillo, también considera una mejora en la gestión de riesgos financieros y no financieros, así como optimizar procesos para incrementar ingresos y fortalecer rentabilidad de nuevas inversiones públicas y mixtas.



El plan, insiste la senadora de Morena, busca reducir saldo deudor de Pemex, pasivo que se duplicó y creció en el 100 por ciento, durante los gobiernos de Felipe Calderón Hinojosa y Enrique Peña Nieto.

Con el gobierno de presidenta Sheinbaum, resalta, se impulsarán esquemas innovadores para atraer capital de largo plazo con el respaldo y coordinación del gobierno federal para proyectos estratégicos que generen valor social y económico.

-“Hay un plan muy ambicioso para los próximos dos años y, a partir de la instrumentación por parte de nuestra presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, Pemex, será una empresa operativa y financieramente sostenible a partir de 2027”.

-“El mecanismo de financiamiento será por un monto de 250 mil millones de pesos, suficiente para el programa de inversión que se presentó con el apoyo de la secretaría de Hacienda y Crédito Público y la Banca de Desarrollo”, expresó Laura Itzel Castillo, durante inauguración del foro temático.

De igual manera, la diputada federal de Morena, Rocío Abreu Artiñano, presidenta de la comisión de Energía, señala que el plan que presentó la mandataria, es columna vertebral del gobierno en el sector, ofrece garantías a los particulares, impulsa infraestructura y suministra energía a los rincones más distantes del país.

Yolanda Villegas González, experta en energía, destacó importancia para que, durante los trabajos del Foro Nacional de Energía, se analicen temas que se relacionan con el petróleo, el gas natural, transición energética, el agua y movilidad.

En años próximos, 2037, el país tendrá alrededor de 34.1 por ciento de producción eléctrica a nivel nacional; 3.1 por ciento de consumo eléctrico y 3.1 por ciento de consumo bruto eléctrico.



Por su parte, la directora de lo que queda del otrora Instituto Mexicano del Petróleo, expone la necesidad de proponer y construir juntos una política energética, soberana, justa y sustentable, con lineamientos en desafíos globales y las aspiraciones de nuestro pueblo. Transición energética, vislumbra, sólo será posible si también es justa, con conocimiento y soberanía.

El foro, ayer mismo se clausuró, evento en el cual, senadora Itzel Castillo Juárez, convocó al sector energético del país apoyar el plan que anunció Presidenta de la República, sobre todo, en momentos que “tenemos una dependencia” de gas, con Estados Unidos.

-“Tenemos que conjuntar esfuerzos, ser aliados para el desarrollo de toda la industria de la energía, cada uno, cumpliendo su papel en su trinchera, pero todos trabajando por esta prosperidad compartida y por la justicia energética, para que llegue a todos los rincones de nuestra patria”, exhorta la senadora, hija de ese gran ingeniero patriota, don Heberto Castillo Martínez, fundador del auténtico Partido del Trabajo, no lo que hoy, es: refugio de vivales que se eternizan en su dirigencia, curules o escaños.

Durante su mensaje de clausura, la también ex diputada federal, agradeció a funcionarios, expertos, académicos, empresarios y legisladores, participar en los trabajos, donde los ponentes, presentaron proyectos para el desarrollo de tecnologías y para el impulso del Instituto Mexicano del Petróleo.

Instituto que, en la bonanza petrolera del país, adquirió fama en el mundo, por sus aportaciones al país en materia petrolera. Ayer, en la clausura del foro, senadora presidenta en comisión de Energía, ilustró que, los integrantes de la comisión, recorrieron instalaciones del IMP.

-“Fue impresionante conocer todos los proyectos que hay y el compromiso de los científicos, técnicos y todos los trabajadores, con México”.



El director de Pemex, Víctor Rodríguez Padilla, defendió que el Plan Estratégico 2025-2035, perfila transición de una empresa petrolera a una empresa energética.

Anunció que se cuenta con un mecanismo para liquidar adeudos del año pasado y del actual, además, del aporte que hace la empresa a las finanzas públicas, gracias a lo cual, ponderó, se financia una buena parte de los programas sociales.

Necesario, dice, que el país cuente con la cantidad de petróleo que necesita la economía para funcionar, porque sin el hidrocarburo, pero, en particular, sin el gas natural, “tenemos problemas a nivel nacional”, ya que es el combustible de la transición, porque permite tener generación eléctrica con muy alta eficiencia.

El gas que se convierte en electricidad afirma, sostiene la economía del país, se trata del combustible que más se utiliza, porque el 60% de ese hidrocarburo, se destina a generación de energía eléctrica, el gran problema, advierte, es que la mayor parte viene de los Estados Unidos.

En ese contexto, ilustra que, México, lo que tiene que hacer es “sacar gas”, para reducir dependencia que se traduce en vulnerabilidad, toda vez que, si Estados Unidos cierra la llave, México, se queda a oscuras”.

-“Pemex, autoconsume muchísimo gas. Nosotros producimos 3 mil 500 millones de pies cúbicos diarios, pero nos echamos un montón, dejamos solamente disponible al mercado, como un millón o un millón 500, todo lo demás es importado”, ilustra.

-“Estamos importando más de 7 mil millones de pies cúbicos diarios, para un consumo de aproximadamente de más de 8 mil millones, la dependencia, es brutal. Hemos llegado a depender más del 96 por ciento del gas de Estados Unidos”, añade.



Lo que se debe hacer, expone, es buscar una solución en foros, entre la sociedad civil, Poder Legislativo, las cámaras industriales, donde todo mundo participe, de una reflexión colectiva, sobre qué vamos a hacer en el futuro con esos recursos que poseemos, ya que el país tiene un potencial, del cual, sólo se aprovecha la mitad, frente a la dependencia.

El gas, resalta director de Pemex, combustible que contribuirá a hacer la transición.

Está claro que la dependencia de gas natural es un riesgo que tarde o temprano, impactará en el país.

A lo que se añade falta de exploración y producción en materia de petróleo, lo que hace del actual Pemex, una empresa en virtual quiebra, cual acusan en tribuna del Congreso de la Unión, legisladores de oposición.

Queda esperar que el proyecto para el rescate de Pemex, integral, que presentó presidenta Claudia Sheinbaum, sea uno con el cual, logren sacar a flote a la paraestatal, reiteramos, otrora, orgullo de la nación y de sus gobiernos.

¡Qué lástima!, que un ingeniero agrónomo, fue director de la paraestatal en el gobierno pasado y los resultados, ahí están: virtual quiebra de Pemex, por lo cual, no fue casual ni coincidencia, que presidenta Sheinbaum, presente Plan Estratégico de Pemex.

EN EL CHACALEO

Esta semana, fue de las mujeres: presidenta Claudia Sheinbaum, con el Plan Estratégico de Petróleos Mexicanos; senadora Laura Itzel Castillo Juárez, con el foro en materia petrolera; senadora Lilly Téllez García, con su Punto de Acuerdo, para que solicite licencia el coordinador del grupo mayor en la sede del Paseo de la Reforma, número 135, Adán Augusto López Hernández, “porque es un peligro para el Senado”



y la diputada federal y vicecoordinadora parlamentaria del PAN en San Lázaro, Noemí Berenice Luna Ayala,



quien, en reunión que organizó la comisión de Reforma Político-Electoral, ponderó que, en esta materia y en el contexto de la iniciativa que alista el grupo mayor en San Lázaro, demandó que sea en el Poder Legislativo, donde se haga el debate, plural, consenso y deliberación del proyecto que impulsa presidenta Sheinbaum... El PAN, perfila como segunda fuerza política nacional, admite urgencia de una reforma electoral. Sin embargo, debe ser con libertad y pluralidad, para eficientar procesos electivos... “Cualquier sistema es perfectible”, afirma, contexto en el que exhorta a que se escuche a las minorías, a todos los actores políticos que participan en una elección, porque al final, son parte del pueblo mexicano... “México, no puede ser solamente de un partido político; México, no puede ser construido con una sola visión, por más mayorías que se hayan construido” y exigió que, el debate de la reforma electoral, sea en el Poder Legislativo, no en espacios que organice el Poder Ejecutivo, a través de Pablo Gómez Álvarez... También esta semana, secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, se reunió con representantes de las Asociaciones Religiosas, que incluye a la Conferencia del Episcopado Mexicano, con el objetivo de facilitar sus trámites administrativos ante el gobierno federal... La funcionaria, exhortó a todas las Iglesias, colaborar de manera activa en la construcción de la paz en el país...



Destacó importancia en fortalecer lazos comunitarios, la armonía y bienestar social, y ofreció que es un deber constitucional, garantizar libertad religiosa en toda la población, sin importar su origen o naturaleza... Las Asociaciones Religiosas, enfrentan inquietudes y desafíos ante dependencias como secretaría de Relaciones Exteriores, el Servicio de Administración Tributaria y el Instituto de Administración y Avalúo de Bienes Nacionales, Instituto Nacional de Antropología e Historia y CFE... Conferencia del Episcopado Mexicano que preside Monseñor Ramón Castro Castro y Héctor M. Pérez Villarreal, Obispo Auxiliar de México, como secretario General, expresan mensaje de condolencias a la Diócesis de San Andrés Tuxtla, Veracruz, por el fallecimiento del sacerdote, Edgardo Camilo Antonio, en trágico accidente producto de torrenciales lluvias en la región... Qepd.. Sin importar condiciones políticas en el próximo periodo ordinario de sesiones en Cámara de Diputados, el coordinador del grupo mayor, **Ricardo Monreal Ávila,**



anuncia agenda legislativa a desahogar a partir del 1 de septiembre, donde espera la reforma en materia de extorsión y el paquete económico del 2026, que presenta el secretario de Hacienda y Crédito Público, Édgar Amador Zamora...



Por lo pronto, el diputado zacatecano y el senador tabasqueño, Adán Augusto López Hernández, con su actual investidura, acuden próximo lunes a Palacio Nacional, para dialogar con presidenta Claudia Sheinbaum, en materia de agenda legislativa para el primer periodo ordinario de sesiones del segundo año de ejercicio en LXVI Legislatura... Será el reencuentro de los titulares del Poder Ejecutivo y Legislativo, en el contexto del vendaval que atraviesan el diputado federal y senador de la República... Uno, por su controversial viaje a España y su correligionario, por el escándalo del grupo criminal, La Barredora y su capo mayor, Hernán Bermúdez Requena... ¡Vamos, pues!, hasta la ínclita -diría el diputado Federico Döring Casar-, gobernadora en Campeche, Layda Sansores San Román, tomó vuelo para Ámsterdam, Holanda... ¡Viva México! ¡Vivaaa!... Nos leemos próximo martes 26 del mes en curso... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... X: @JuanLopezMiguel... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UC...)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)...